



一人一人の可能性を伸ばす  
宮津天橋高等学校  
加悦谷

# 加悦谷 ニュースレター

vol.5

## オープンスクール

**加** 悅谷学舎のオープンスクールを実施しました。多くの中学生、保護者の方に御参加いただき、加悦谷学舎の特色、入学者選抜等について説明をお聞きいただきました。



また、授業や部活動の様子も見学していただき、普段の加悦谷学舎の雰囲気を感じていただきました。

中学生の皆さんが来年の宮津天橋生として入学されることを心待ちにしています。

## 3年生フードデザイン

**3** 年生のフードデザインの授業に、「ダンデライオンカフェ」店主の岸本穰様に来校していただき、地域の豊かな産物や世界につながる食の魅力をテーマに授業をしていただきました。



「楽しくおいしいお寿司を握ろう」を目標に、鯛のさばき方や、お寿司の握り方を教えていただきました。料理を仕事にすることについてもお話ししていただき、地域の産品を含めおいしいと感じる気持ちを大事にすることや、作ったものに対してお金をいただくという価値観を伝えていただきました。生徒は、自分の作ったお寿司を味わいながら地域の魚介のおいしさを実感し、食や料理の魅力について学ぶことができました。

## 丹後府立高校・与謝の海支援学校交流会

**第** 35回丹後府立高校・与謝の海支援学校交流会が10月28日（土）に行われました。

加悦谷学舎からは6名が参加し、担当した分科会「うたごえ」では、手話歌をレクチャーすることを通して他校生との交流を深めました。

また、交流会後には、加悦谷学舎の多くの生徒が参加して作成したビデオレターを加悦谷学舎の生徒会長からお渡しして、支援学校の皆さんに観ていただくようお願いしました。



題字：書道部 谷川 莉菜（3年）作

## Kayadani仕事図鑑

今

年度のKayadani仕事図鑑が始まりました。Kayadani仕事図鑑とは、様々な業界で働く地域の職業人とその業界に興味のある高校生との交流会です。インターネットや本からでは得られない話を聴き、働くリアルを知ることで、自分の進路を考える機会としています。

第1回は、製造・医療（歯科）・保育の分野から「医療法人まるめデンタルクリニック 矢島様、安久様」「富士ウェルテック株式会社 京都工場 小牧様」



「山田保育所堀口様」の4名に来ていただきました。少人数だからこそ、高校生は大人の話を聞くだけではなく、自分の悩みを相談したり、質問しにくいことでも質問したりと有意義な時間を過ごすことができました。

第2回は、美容・医療（鍼灸）の分野から「サロンドベレーナ tota 井上様、永野様」「つばき鍼灸院桑原様」の3名に来ていただきました。参加した1~3年生から幅広い質問が飛び出し、とても参考になる回答をいただきました。進路を考える上で多様な質問に答えていただきました。鍼灸分野では、その場で体験もさせていただきました。

## 2年総探中間発表会

2

年生「総合的な探究の時間」中間発表会を、11月2日（木）開催しました。福知山公立大学地域経営学部・杉岡准教授をはじめ、与謝野町職員、これまでフィールドワーク等でお世話になった地域の皆様をお迎えして、ポスターセッション形式でこれまでの探究活動を発表しました。



参観いただいた皆様から、多くの質問や今後に向けたアドバイスをいただき、今後の探究活動に活かしていくことを期待しています。発表会の最後には杉岡准教授から御講評をいただくとともに、福知山公立大学で学んでいる加悦谷高校卒業生である先輩からも後輩に向けたメッセージをいただき、今後も探究活動に打ち込む大切さを学びました。

## 赤ちゃんふれあい体験授業

生家庭基礎で、赤ちゃんとのふれあい体験授業を行いました。

事前にNPO法人「まるっと丹育」代表理事の矢谷宣弘様と副代表理事の谷口英子様に来校

していただき、与謝野地域における子育て支援活動について、講義いただきました。また、新生児と同じ体重の赤ちゃん人形を用いた抱っこ体験を行い、首の座っていない赤ちゃんを抱っこするときのポイントや注意点を学習しました。

10月20日(金)、11月10日(金)の2日間、NPO法人「まるっと丹育」様に御協力いただき、地域の赤ちゃんと保護者7~10組に来校いただきました。生後数か月から1歳半以上まで、さまざまな月齢の赤ちゃんと触れ合うことができました。

生徒は、「かわいい!」と言いながら赤ちゃんを抱っこさせてもらったり、保護者の方から妊娠や出産、子育てについて聞かせていただいたり、貴重な体験をさせていただきました。

## 小学校とのスポーツ交流



スリースポーツコース3年生が、10月4日(水)に岩滝小学校に出向き5年生の児童と、10月25日(水)に本校にて三河内小学校5、6年生の児童とスポーツ交流を行いました。

全員でランニングや柔軟体操をしたのち、3つのチームに分かれ「ダッシュトレーニング」「ラダートレーニング」「ボールトレーニング」を行いました。小学生たちは、初めての種目にわくわくしながら取り組んでいました。種目の内容構成や当日の進行などは全て高校生が考えて準備し、スムーズに進められました。

三河内小学校との交流では少し内容を変えて、2学年の小学生と一緒に楽しめるように工夫していました。

最後には、高校生がそれぞれの部活動の専門種目を実演。小学生たちは初めて見る競技や、高校生のレベルの高さに感動し、集合写真を撮り終えてからも、競技器具に触れたり、高校生との交流を楽しんだりしていました。スポーツ交流が世代を超えることを実感しました。



## 俳句教室



語科の授業で1年生を対象に「俳句教室」を実施しました。講師として与謝野町教育委員会の竹下浩二様に来ていただきました。バスで大内峠(一字観公園)に行き、素晴らしい景色のもと全員が思い思いの俳句を創作しました。



現地で作成した全ての俳句に対して竹下様から御講評をいただいた後、バスで加悦谷学舎に戻り、視聴覚室で句会を行い、全員が他の生徒の作品の中からお気に入りの句を発表し合いました。

## 「税に関する高校生の作文」受賞



年生の夏季休業中の課題として取り組んだ「税に関する高校生の作文」において、安田ちひろさん(1年3組・加悦中)が「京都府租税教育推進連絡協議会賞」を受賞し、11月14日(火)宮津税務署長様から表彰状を授与され、作文の朗読も行いました。



## 部活動の実績

### <ウエイトリフティング部>

11月22日(水)~23日(木)に佐賀県歴史と文化の森公園焱の博記念堂でレディースカップ第15回全日本女子選抜ウエイトリフティング選手権大会が行われ、本校から女子3名が出場しました。また、一般の部に教諭1名が出場しました。



49kg級 三宅萌愛 3年 53kg(9位)、63kg(9位)、116kg(9位)  
64kg級 鹿田心愛 3年 61kg(8位)、75kg(8位)、136kg(9位)  
71kg級 下村愛里 3年 75kg(1位)、95kg(1位)、170kg(1位)  
76kg級 柏木麻希 教諭 94kg(2位)、113kg(2位)、207kg(2位)  
左から、スナッチ、クリーン＆ジャーク、トータルの記録です。

下村愛里さんは、他のライバルを寄せ付けない圧倒的な強さで2年連続の優勝を果たしました。

今後の予定として、12月1日(金)~12月13日(水)にカタールのドーハで行われる2023IWFグランプリⅡ大会に女子81kg級日本代表として長島和奏さんが出場します。

## 今、加悦谷がNEW TYPE



京都府立  
宮津天橋  
高等学校  
加悦谷学舎

京都府与謝郡与謝野町字三河内810

電話 : 0772-42-2171  
FAX : 0772-42-2172

生徒たちの活躍や学校生活の  
様子なども更新中!  
Webサイトも御覧ください

宮津天橋高校

高校HPの  
二次元コード

